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第３回 旭市旧中学校跡地利用検討委員会 

議事録【要約】 

 

開催日時：平成３０年２月１５日（木）１３：３１～１５：１６ 

開催場所：旭市役所本庁舎３階委員会室 

 

○ 出席者 

 《委員》 

加瀬 正彦 委員 出 島田 和雄 委員 出 宮 内  保  委員 出 

大塚 成男 委員 欠 鈴木 教義 委員 欠 林 新二郎 委員 出 

安倍 英郎 委員 出 大門 弥生 委員 出 飯田 正勝 委員 出 

石﨑 雅彦 委員 出 石見 千賀子 委員 出 鈴木 惠一朗 委員 出 

 《事務局》 

  旭市：（企画政策課）阿曽課長・柴副課長・林副主幹・菅主査・唐川主事 

 

 

○ 資料 

資料１ 第２回旭市旧中学校跡地利用検討委員会意見【海上中学校跡地】（要約） 

資料２ 公有地活用まちづくり事例 

資料３ 第２回旭市旧中学校跡地利用検討委員会意見【飯岡中学校跡地】（要約） 
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○ 会議内容（要約） 

アルファ  

１ 開会 

事務局 出席に対してのお礼、会議の開会、委員長に挨拶のお願い。 

  

委員長 （挨拶する。） 

  

事務局 進行について委員長に依頼。 

  

委員長 次第の３ 議題の（１）について、まちづくりについての資料が

提出されているため、説明をお願いする。 

  

委員 （説明する。） 

  

委員長 続いて、資料１、資料２について事務局の説明を求める。 

  

事務局 （説明する。） 

  

委員長 これが全てこの土地に当てはまる訳ではないが、参考にしていた

だければ。旧海上中学校跡地については、前回の会議でスポーツ 

施設というより、駅が近く住宅地の中ということで、どちらかと

いうと民間に活用していただいた方が良いのではないかというこ

とで大まかな方向性が示された。委員には、民間がやった場合の

案ということで、金額面等を考慮しないで、イメージ図を出して

いただいた。 

  

委員 すばらしい案を示していただいたが、実現するにはどのような手

続きが必要か？ 

  

委員 今回は絵を起こすことを優先した。福祉系は、行政が介護保険事

業計画の中で位置づけていれば、やることは可能。定期借地権で

も払い下げでも可能。商業系のミニスーパーやスパ系のものも、

建物をつくってお任せすることや、直営も出来る。行政で何らか

のインセンティブがあれば計画がし易い。その辺の事業性をにら

んで見ないと何とも言えない。 
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委員長 平成３０年から３２年までの介護保険事業計画は、ほぼ出来上が

っている。介護施設を建設したいといった場合には、変更が必要

となってくる。前もって把握しながらというのが１つの方法。大

きな目で見て、旧海上中跡地については、市でつくるというより

は、どちらかというより、民間活用で複合的な開発をするような

方向性で行った方が良いかどうか、ご意見をいただきながらまと

めさせていただきたい。 

  

委員 先ほどのお話を聞いて、夢みたいな形で現実的に進めば良いが、 

開発業者が進めるということで、市の財政負担にならない方向で

行ければ良いが。 

  

委員長 今の考え方だと、売却や定期借地であった場合、市が用地を提供

するような形で、公募するような形になると思う。 

  

委員 旭市の将来のためになればそれは良いと思う。こういったものを

つくることによって、人口の増、地域のポテンシャルも上がると

思う。 

  

委員長 民間で事業採算性等で手を挙げるところが出てくるかどうかとい

うのはあるが、ここの利用として、民間が開発してくれれば任せ

ても良いということであれば、１つの意見として提案という形を

とれる。 

  

委員 スーパーミヤスズが無くなって、周辺の住民は大分買い物には困

っている。ここにスーパーが出来れば。 

  

委員 これがそのとおりに出来れば良いが、それぞれ利益が個別に出る

ものなのか。 

  

委員 私なりの経験から言って、全く不可能ではない。複合で価値が上

がれば、近隣の住宅にも良い影響を及ぼすのではないか。スーパ

ーもこの程度の大きさであれば、周りとバッティングせず共存共

栄できるというのが、私の経験値からしての考え。 
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委員 飯岡地区のスポーツ施設が若者向けなのかなというのがあったの

で、海上地区に高齢者福祉施設が出来ると、バランス良く両方に

良いのでは。戸建住宅は賃貸なのか売却なのか決まっているの

か？ 

  

委員長 民間が開発する場合、全部売ってしまうのか、それとも定期借地

権の設定をするのかは、まだ決まっていない。どういう方向を提

案するかがこの会の趣旨である。 

  

委員 売却するにも貸し出すにも、点取り方式で１者に任せるようにな

ったが、ふたを開けてみたら採算性がとれなく、内容が違ったも

のになる恐れは無いのか？市の意向がどこまで取り込めるのか？ 

例えば売る場合も貸す場合も可能なのか？ 

  

委員長 この場で完全に示すのではなく、ＰＦＩ等色々な手法があるため、

ここでは、例えば住宅地の立地をお願いする等、ざっくりと意見

を出していく。色々な条件を付し、担保していく。 

  

委員 例えば、複合施設であると思っていたのが、すべて住宅になって

しまったりとかはないのか？ 

  

委員長 開発する場合は、開発行為で、例えば緑地の面積や水の処理がど

のようにするのか等検討する必要がある。 

  

委員 委員の示した案だと、グループーホーム、医療施設、子育て施設

等が１箇所に出来て、理想的だと思った。ＳＮＳや市のホームペ

ージで、広く意見をすいあげてもよいのかなと思った。 

  

委員 老人と子どもが接する場面が非常に少ない。老人と子どもの交流

出来る場所があると良い。 

  

委員長 旧海上中学校跡地については、民間の力を活用しながら、福祉系

であったり住居系であったり、複合的な開発に資するような方向

性が良いのではないか、そのような方向性であると思う。その方 
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 向性にそった形でまとめさせて頂いて良いか？課題も、排水や道 

 路の課題があるけれど、全体の中で売却とは言わないが、定期借

地権等そういった方向性で素案という形で、検討委員会としての

意見を集約してみるが、いかがか？ 

  

 （良いとの声あり。） 

  

委員長 （３）旧海上中学校の利活用方法について、事務局の説明を求め

る。 

  

事務局 （３）について説明する。 

  

委員長 飯岡については、全体にサッカー場を中心とした、スポーツ施設

という話であったと思うが、それらすべてメニューに盛り込める

のかという話はあるが、旧飯岡中跡地については、スポーツ合宿

という提案で行きたい。前にスポーツ施設の縮尺を図面にあわせ

たものがあるので、仮に図面にどのようなものが貼り付けられる

のかイメージするためにつくった。前に、集まっていただきたい。 

  

 （委員前に集まり、図面に施設を貼り付ける） 

  

委員長 ここに用意したものすべてが出来るということではないが。 

  

委員 この観覧席はどの位席がとれるのか？ 

  

委員長 客席をどの位つくるか今後の議論となる。提案していった中で、

市の予算でどこまで出来るかということになってくる。 

  

委員 こんなに面数をとれる場所はなかなかない。駐車場も大きくとれ

る。 

  

委員 大会を誘致出来ると良い。 

  

委員長 会議に戻るが、飯岡についてはスポーツ関連施設ということで、 

まとめるということで、その中でフットサルやオートキャンプ場 
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 等やれることはやれると思う。方向性を提案させていただきたい。 

 また、素案について、ご意見を頂いて修正をかけて行きたい。 

 かき小屋等やると結構な額はかかると思うが、その辺は置いてお

いて、方向性としてはサッカー場をメインとして出来れば観客席

があるもの、大会を誘致出来るもの、それに付随して駐車場があ

って、子どものサッカー場は２面とれそうなので、それ以外のも

のでフットサルやテニスコートであったり、そういうもの。さら

に地域を振興するための飲食店的なものや土産物屋的なものを提

案していきたいと思う。その中で素案を作成し、お示し出来るよ

うにしたい。他に何か。 

  

委員 旭市にとって経済効果等の試算は出来るのか？ 

  

事務局 コンサル等に委託する必要が出てくる。 

  

委員長 海上中にサッカー場という意見もあったが、つくるなら飯岡の方

が良いとの意見があったということで提案していく。つくった場

合維持費がかかっていくので、そこに対してどれだけ収入を得ら

れるかというと違うと思う。運営するお金が足りなくなると思う

ので、地域で需要のあるサッカー場は、正式にはないので、その

あたりを設けるということを中心に考えるということで検討委員

会としての意見としてよろしいか？ 

  

委員 サッカー場の使用料はどの位払うのか？ 

  

委員 個人の場合は、２時間で１人１，０００円位。コートの場合は、

だいたい１時間当り１万円。神栖だと１時間３，０００円位で照

明は別となっている。グランドだけと言うより、大会を誘致して 

 周囲の経済を発展させる意味合いが強いと思う。 

  

委員長 その他の意見は。なければ、次回素案を作成しお示しする。その

他何かあるか？ 

  

事務局 次回の委員会は３月２８日（水）午後１時３０分から。通知を出

させていただく。 



7 

 

  

委員長 それでは、よろしくお願いしたい。本日お配りしたＡ３の資料に

ついては回収させていただく。 

 これで、第３回跡地利用検討委員会を閉じる。 

  

  

  

 【閉会 午後３時１６分】 

  

 


